CONVOCATORIA PARA 'STARTUPS

APPS.CO anunció que hasta el 20 de agosto emprendimientos digitales en el país podrán participar en el Laboratorio Startup para fortalecer los procesos de madurez empresarial.

Economía

🙉 SUBE 🔲 PERMANECE ESTABLE 💆 BAJA

DÓLAR

\$ 3.867,88 ANTERIOR: \$ 3.836,95 (C) \$ 3.700 (V) \$ 3.780

\$ 4.591.17

ANTERIOR: \$ 4.561,75 EN DÓLARES: 1,1870

DIVISAS

MONEDAS

PESO MÉX. \$ 193,01 REAL BRASIL \$ 743,81

PETRÓLEO

US\$ 76,33

1.236,73

BAJARON 0,73 %

ÍNDICES ECONÓMICOS

INTERÉS

IBR (3 MESES) 1,869

\$ 284,623

MAÑANA: \$ 284,618

USURA 25,86 %

INT. CT. BAN.: 17,24 %

Colombia multiplica exportaciones de industrias creativas y de videojuegos

El país creció su participación en este sector durante el primer semestre de este año, según cifras de ProColombia. Nuevos mercados se abren.

TECNÓSFERA MOTECNÓSFERAET



roy mayo de este año, compa-ñías del país que hacen parte de industrias creativas y economía naranja alcanzaron exportaciones por 86,8 millo nes de dólares, un crecimien-to de casi el doble de todas las ventas internacionales alcan

to de casi el doble de todas las ventas internacionales al caradas por este sector durante el 2020, cuando sumaron 43,6 millones de dolares, según cifras de ProColombia.
"La creciente industria colombian de contenidos digitalesse ha venido posicionando con fuerza como un provecdor de clase mundial, gracias a su capacidad técnica, potencial creativo y altos estándares de innovacion", precisó Flavia Santoro, presidenta de ProColombia.
Uno de los campos en los que Colombia registra un crecisó Flavia Santoro, presidenta de ProColombia.
Uno de los campos en los que Colombia registra un crecisó Flavia Santoro, presidenta de ProColombia.
Uno de los campos en los que Colombia registra un crecisó Flavia Santoro, presidenta de producción y desarrollo de videojuegos, en el que las exportaciones, entre enero y mayo del 2021, han crecido en un 6.000 por ciente o on respecto al mismo periodo del año anterior.
El repunte se ha visto por la llegada de productos "Made in Colombia" a mercados como el canadiense y el asiático. Durante las próximas semanas, la compañía colombiana

la compañía colombiana R-Next empezará a distribuir dos de sus videojuegos en Ja-pón, Corea del Sur y China.

Las producciones serán presentadas en el Tokyo Game Show, que se realizará entre el 30 de septiembre y el



Nuevos mercados, en la mira

Además de los primeros acercamientos que se han logrado en el mercado asiático, las producciones colombianas tienen los ojos puestos en Canadá. Esto se debe a que el país norteamericano es el sexto mayor invescioneta pundida no Colombia inversionista mundial en Colombia. Según la balanza de pagos del Banco de la República, han generado inversiones en el país por casi 6.000 millones de dólares en los últimos 10

En el caso de las industrias creativas, la participación ha ido creciendo; entre enero y abril de 2021, las exportaciones de este tipo de productos y servicios a Canadá subió en un 2.000 por ciento, sumando 5 millones de dólares sumando 5 millones de dolares.

"Canadá es un socio clave que ha
venido aumentando su apetito por las
industrias 4.0 de Colombia y con el cual
se cumplen este año 10 años de la
entrada en vigor del TLC entre ambas
naciones", indicó Santoro. 3 de octubre. La primera de estas, *Aniquilation*, estará dis-ponible para PlayStation 4 y 5, Xbox One, Xbox series X y S, Nintendo Switch y compu-

S, Nintendo Switch y computadores.
Por otro lado, la producción Cell'Scientists fue desarro-llada para dispositivos móviles y es podrá usar en sistemas operativos Android y 10S. "Nos dimos cuenta de que una de las tendencias que se verá cada vez más marcada es incluir en los videojuegos elementos de la cultura colombiana", precisó Roberto Ardila, fundador de R-Next.
La industria de los videojuegos elementos de la colombia se encuentra en "un muy buen momento", aslo indica Margaria Torres, cofundadora y CGO de Cocordin Dosg, desarrolladora colombiana de y rolladora colombiana de y rolladora colombiana de y serioladora colombiana de y serioladora colombiana de y serioladora colombiana de y serioladora colombiana de y serio de colombiana de y serioladora colombiana de y serio de colombiana de y serioladora colombiana de y serio de colombia de colombiana de y serio de colombia de colombiana de y serio de colombia de colombiana de y serio de colombia de colombia de y serio de colombia de y serio de colombia de colombia de y serio de colombia de colombia de y serio de colombia de colombi

rrolladora colombiana de vi-deojuegos, la cual trabajó con Disney para el videojue-go Moana: un mar de aventuras, inspirada en la película del estudio americar

"La industria nacional es muy destacada y se encuentra en un muy buen momento. Aún no tenemos empresas de más de 500 personas construyendo juegos triple A, pero si tenemos empresas as financieramente que han logrado alcanzar importantes hitos desarrolladores nacionales hemos ganado premios internacionales, hemos cerrado inversiones extranjeras y obtenemos negocios on publishers muy relevantes en el mundo", señala Torres. En esto también coincide Juan Nates, gerente de Colombia Games, quien señala que el panorama es bastante positivo, pero indicó que en el país se requiere seguir impulsando la inversión en las empresas de este sector para seguir teniendo participación en este mercado, que "La industria nacional es

seguir teniendo participa-ción en este mercado, que solo durante el 2020 movió, de acuerdo con Games Indus-try, ventas por 174.000 millo-

nes de dólares en todo el mundo.

"Serequiere de una gran inversión para que nosotros, las empresas colombianas, hagamos nuestros propios proyectos y saquemos el próximo gran videojuego del momento. Para esto se necesitan millones de dólares, pero alhí vamos", agregó. pero ahí vamos", agregó.

Otros sectores

El campo de los videojue-gos no es el único en el que el gos no es el unico en el que el país ha empezado a crecer, Colombia ha ganado terreno en la producción de efectos visuales y animación. Gran-des empresas de este sector han abierto sus oficinas en el país o han contratado compa-ñías colombianas para reali-

nas colambianas para realizar diferentes contenidos. Estee sel caso de la multinacional canadiense Folks, la cual ha contratado los servicios de profesionales colombianos para desarrollar productos de cine y televisión para Estados Unidos, Canadá y México, para Netflix, CBS, HBO y Amazon. Algunas de estas producciones son Motherland Fort Salem, Bload & Treasure, Siren, Black Monday, Siempre bruja, Mil Colmillos, Monarca, Somos e Historia de un crimen: Colmenares.

"Es un mercado con mu

ria de un crimen: Colmenares.
"Es un mercado con mumucho talento y donde hay una
gran oportunidad para desarrollar el mundo de los VEX
(efectos visuales), creando industria y, de su mano, empleo, formación y capacitación que permita a los profesionales crecer en el país yevitar la fuga de talentos. El potencial es enorme", señaló
Andrea Espinal, directora de
Studio para Folks en Colombia.

Studio para Folks en Colombia.

A esto sesuma que Cartoon Network trabaja actualmente con cinco estudios colombianos para el desarrollo de diterentes proyectos para el público infanil.

"En cuanto a talento, Colombia tiene muchas posibilidades. Hasido muy satisfactorio conocer la comunidad, a los creadores y poder vertantas historias increbles que esperan ser contadas. El foco en las industrias naranjas puede ser un diferenciador importante para continuar evolucionando y posicionar-secomo lideres de la región", destacó Jalime Jiménez, jefe de Contenido y Programade Contenido y Programa-ción de WarnerMedia Kids & Family para Latinoamérica.

BREVES NOTICIAS DE ECONOMÍA



Empresas

Luz verde para Ecopetrol

El Ministerio de Hacienda autorizó a la El Ministerio de Hacterio a autorizo a la compañía para adquirir una línea de crédito externo hasta por 1.200 millones de dólares. Estos recursos serán destinados para propósitos corporativos generale que se encuentran aumentar la liquidez y mitigar los riesgos de variaciones en los precios del crudo. Ecopetrol podrá desembolsar estos recursos en un periodo de dos años, a medida que los vaya necesitando, para no comprometer su nivel de endeudamiento.

Infraestructura

Comienzan obras en el aeropuerto del Café

El Gobierno dio inicio a la primera fase de ejecución de las obras de explanación que darán paso a la construcción de la pista de aterrizaje construccion de la pista de attenta de de 1.460 metros del aeropuerto del Café, en Palestina, Caldas, la cual tendrá operación diurna y nocturna. Aerocafé tiene un costo total de 531.858 millones de pesos, con vigencias para 2022 y 2023.

Impuestos

Propuesta para la reforma tributaria

El senador Fernando Nicolás Araújo y el representante Óscar Darío Pérez, del Centro Democrático, radicaron una proposición para que en el proyecto de la reforma tributaria se pague IVA en las importaciones de bienes obje de tráfico postal, envíos urgentes o de entrega rápida.

Seguros de Vida Suramericana S.A

Seguros de Vida Surámericana S.A. ARIL Dun stando abor que estando silhado a Seguros de Vida Suramericana S.A. ARIL Dun stando de la estando silhado de Surámericana S.A. ARIL Dun stando 1951 de Julio vinida laborando en TRANSPORTES BARTUR STAFF S.A.S. Un producto proceso de la propessida o recipirante las Pressidones Económicas NA GILATEROS NARGAS. En Calidad de CONTUDE del fallecido la companio de la companio de la companio de la companio del producto staciones Económicas de Sobrevivientes deben societaria en la siguiente dirección: AVE EL DORADO della SEP 1950 3 electro 455900, 1900-110.

Seguros de Vida Suramericana S.A.
Hao saber que estancia sillados Seguros de Vida Suramericana S.A. ARI, Sura fallació el de 21 de rego e 2012 el sión - 2010. HERNANDO GOBER, ENCON I dentificació de 21 de rego e 2012 el sión - 2010. HERNANDO GUER, ENCON I dentificació con debia simano CAZESTS quien veria laborando en GOMEZ RINCON JULIO HERNANDO. Las siguientes percesas es han presentados e candera la Prestaciona Económicas: ANA MARIA RODRIGUEZ DE GOMEZ. En Calidad de CONVIDE del fallecido respondivamente. Las presunas que se cerca con migrio o qual derecho para recionar las Prestaciones Económicas de Sobrenientes debies sobiladas en la siguiente conducta las Prestaciones Económicas del Sobrenientes debies sobiladas en la siguiente.

Seguros de Vida Suramericana S.A.
Hace saber que estando afiliado a Seguros de Vida Suramericana S.A.-ARL Sura falleció el dia 20 de mazo de 2021 el sadro CESAR AUGUSTO MORENO PEREA identificado con cédula número C11803040 quien venia laborando en CONSORCIO ENERGIA Cedura mumero Universidade quien venira laborarizo en Consocició Ent. FIABLE. Las siguientes personas se han presentado a reclamar las Presta ómicas: CESAR DAVID MORENO RENTERIA. En Calidad de HIJO del fa sectivamente. Las personas que se crean con mejor o igual derecho para reclar respectivamente. Las personas que se crean con mejor o igual derecho Prestaciones Económicas de Sobrevivientes deben solicitaria en la sig CR 52 14 30 P 3 Y 4 CTR EMPR OLAYA HERRERA teléfono: 3507